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“有个学生抽泣着向父
母说的那些话，确实很感
人。”某酒楼前台的杨女士
说，这个娃儿很懂事，当时
联想到自己的娃娃也在说
同样的话，鼻子就发酸，眼
泪就流出来了。当时有一
桌客人喊话服务员上茶水，
杨女士将茶水送到席位上
目睹了这感人一幕，那个孩
子以茶代酒、泪眼婆娑说着
感恩父母的话语，令杨女士
感怀不已。

据餐饮企业一线的多位
前台经理介绍，今年暑期来
就餐的学生群体，给人的印
象很阳光、有朝气、有礼貌。
从形象和谈吐中，都少了许
多娇气，多了一份成熟。

记者从达城多家餐饮
企业了解得知，今年暑期，

学生与餐饮业发生交集的
还有其他亮点——勤工俭
学。比较知名、规模稍大一
点的餐饮企业，几乎都容纳
了几名到 20 名不等的高中
以上的学生，他们的工作主
要是“传菜工”，包括收拾餐
具。这些学生除了在干活
中增加体验感，还有就是帮
着父母贴补家用。

“这些孩子，随着开学
日期的临近，也陆陆续续离
开了我们的饭馆。”餐饮老
板们表示，这些勤工俭学的
学生很朴实，尽管做活儿稍
显生疏，但是他们体谅父母
的辛劳，自食其力，很令人
感动。“孩子们的善良与企
业的善心、善举融合在了一
起，积聚传递着我们生活中
需要的温暖。”

达城暑期餐饮消费旺
开学前一周仍是火热期

连日来的持续高温天气，并没有阻
挡达城市民在外就餐的热度。相反，因
为爆热，更加激发了人们“离家出走”
大快朵颐的欲望。

还有一周，这个暑假就将结束。
而开学前的这些天，家长们除了帮学
生做好学生的开学准备外，就是通过
在外就餐聚会的形式，来与孩子们频
繁“打牙祭”。这个阶段，属于餐饮业
暑期旺销的“最后晚餐”。

记者走访达城多家餐
饮企业了解到，今年暑期城
区的升学宴减少，而以家族
群体、学生为主线的聚餐形
式增多。尤其是即将奔赴
大学校园的学子，这种“小
资情调”的聚会方式颇受欢
迎。

据记者熟识的李先生介
绍，他的孩子今年考上了某
所“211”重点大学。家族聚
会自是避免不了，但都摈弃
了过于喧闹的庆贺方式。“在
孩子的人生履历中，这只是
学习进程的一小步。”李先生
说，不要给孩子造成“达到人
生巅峰”的错误光环。

覃先生的孩子今年也
考 上 了 重 本 ，也 被 某 所

“211”重点大学
录取。覃先生
说，孩子考上重
本 早 在 预 料 之
中，说实话，兴奋度
不及至亲好友来得

“猛烈”。“他舅舅、姨娘一直
催促着大办酒席。”覃先生告
诉记者，他也是上世纪90年
代初的大学毕业生。“时代的
更迭，现在进大学校园的普
及，与上世纪80、90年代比
登天还难的考大学比较，现
今的学生有这么好的读书条
件，上大学都成了读书人的

‘标配’。”后来，执拗不过舅
子老表的“折腾”，在酒楼办
了几桌家宴，算是小小祝贺
了一番。

升学宴减少 家族小型宴会增多

暑期，学生放假，即将
跨入大学校门的学子，催生
了达城餐饮业假日经济趋
向遍地火热。以学生消费
为主线，学生聚会、师生聚
餐、家族庆贺、家庭宴小聚
等等，构成了今年暑期餐饮
业消费群体的主流。你方
唱罢我登场，不管是大中型
的中餐酒楼、火锅、汤锅，还
是街边的撸串，都能看到
90、00 后这一波朝气蓬勃
的影子，他们属于这个时代
的弄潮儿。

“据了解，今年通川区餐
饮业暑期的营业额与去年同
期比较，略有下滑。”通川区餐

饮协会会长符波告诉记者，
“但与今年其他普通月份比
较，还是略有增长。”

“ 还 有 一 周 就 要 开 学
了，许多家长在暑期尾声选
择进店为即将入校的孩子
扎堆‘打牙祭’。”达城花半
里火锅店老板龚涛说，“这
个时间段生意特别好。”

榭山庄园负责人肖华
告诉记者，庄园集餐饮、住
宿、观景于一体，今年暑期
迎来了小部分外地客商，还
有少数达城家长隔三差五
带着孩子到此休闲小住，成
为了一些家庭亲子的方式
之一。

准大学生催热餐饮业

学子言行令人感动

□本报记者 戚劲松

本 报 讯 近
日，世纪隆超市与
多壹多超市达成
入 股 合 作 协 议 ，
两大本土知名超
市品牌将全面联
手。据了解，本次
合作由世纪隆超
市全权规范管理
多壹多超市。

两 大 超 市 联
手合作，对市民购
物消费会带来哪
些变化呢？

原 来 的 购 物
卡还能用吗？购
物卡可以互通使
用吗？还有部分
市民担心，两大超
市由原来的竞争
对手变成合作伙
伴，会不会提高商
品价格？以后超
市会统一名称吗？

记 者 就 此 电
话采访了世纪隆
超市总经理彭福
兴。“本着为市民
提供更多商品的实惠以及优质
的服务，进一步提高达州本土
超市品牌综合竞争力，世纪隆
超市决定与多壹多超市合作，
强强联手服务达城市民。”彭福
兴介绍，接下来，他们将把经营
世纪隆超市的标准和理念融入
到多壹多超市，让更多实惠、多
样的商品进入多壹多。虽然世
纪隆超市与多壹多超市达成合
作协议，但两个品牌均不会改
名，依旧实行双品牌运营，并且
将加快管理进度，在一个月内
让两个超市的会员卡和购物卡
能够实现互通互用，在这期间
不会影响市民正常使用会员卡
和购物卡，超市也会正常营业。

彭福兴表示，两大本土超
市的合作是为了提高市民的生
活品质，降低生活成本，他们也
将尽最大力量，让市民购买到
更加多样化的优质商品，同时
也能享受到更多的实惠和更好
的服务。

（本报记者 张海涵）

世
纪
隆
超
市
与
多
壹
多
超
市
合
作

原
来
的
购
物
卡
还
能
用
吗
？

在老地方酒楼勤工俭学的大学生在老地方酒楼勤工俭学的大学生


